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Развитие сельских территорий и доступность качественной питьевой 

воды обсудят законодатели регионов    

                    Алтайское краевое Законодательное Собрание 2.12.2019 

 

        16 декабря в Москве пройдет заседание комиссии Совета законодателей 

РФ по аграрно-продовольственной политике, природопользованию и 

экологии, которую возглавляет председатель Алтайского краевого 

Законодательного Собрания Александр Романенко. В нее входят главы 

региональных парламентов и руководители профильных комитетов обеих 

палат Федерального Собрания.  

       Центральной темой предстоящего заседания комиссии станет развитие 

сельских территорий. Новая федеральная программа, посвященная их 

комплексному развитию, начнет действовать уже в следующем году. Ее 

презентация  состоялась в Алтайском крае.   

          На заседания комиссии главы региональных парламентов обсудят тему 

комплексного обустройства населенных пунктов, расположенных в сельской 

местности, объектами социальной, инженерной инфраструктуры и 

автомобильными дорогами. Эта задача была определена в Послании 

Президента Федеральному Собранию в феврале этого года.  

         Особое внимание законодатели уделят проблеме качества питьевой 

воды в российских городах и селах. Члены комиссии обсудят, какие меры 

принимаются на уровне Федерации и регионов и что необходимо сделать 

еще для того, чтобы население страны, в том числе жители населенных 

пунктов, не оборудованных современными системами централизованного 

водоснабжения, было обеспечено чистой и безопасной водой.    

        Итогом заседания комиссии по аграрно-продовольственной политике, 

природопользованию и экологии станут рекомендации органам 

исполнительной, законодательной власти и местного самоуправления, 

которые будут озвучены на ближайшем заседании Совета законодателей 

Российской Федерации при Федеральном Собрании РФ. 

 

Депутаты обсудили ход реформы обращения с ТКО   

                    Законодательное Собрание Ульяновской области 3.12.2019 

 

        В Законодательном Собрании прошло очередное заседание рабочей 

группы по вопросу «О реализации на территории Ульяновской области 

законодательства в сфере обращения с отходами производства и 

потребления». 



        За первый год реформы в Ульяновской области утверждены 

территориальная схема и региональная программа по обращению с ТКО, 

нормативы накопления ТКО, порядок заключения соглашения с 

региональным оператором. Приступили к работе четыре региональных 

оператора. К январю должен быть определен оператор пятой зоны для 

«южного куста» Ульяновской области. 

        На 2020 год из областного бюджета направят 22,8 млн. рублей  

направлено на оборудование контейнерных площадок, развитие 

инфраструктуры по сбору и обработке твёрдых коммунальных отходов. 

Запланирована ликвидация 30 несанкционированных свалок. Также 

предполагается ввести в эксплуатацию новые мощности по обработке ТКО и 

утилизации отходов и фракций после обработки – на эти цели выделяется 

136 млн. рублей. 

        За 2019 год в регионе ликвидировано 2,5 га несанкционированных 

свалок. Общий объем вывезенных отходов составил более 3 млн. кубометров, 

что на 8% больше годовых нормативных показателей. На данный момент в 

области действуют четыре мусоросортировочных комплекса (по одному у 

каждого регоператора) общей мощностью 570 тыс. кубометров в год. За 10 

месяцев реформы региональными операторами установлено 16309 

контейнеров, закуплена современная специализированная техника, введены в 

эксплуатацию мусоросортировочные комплексы. Общая сумма капитальных 

вложений составляет 740 млн. рублей. 

 

Подготовлены замечания и предложения по законопроекту о защите и 

поощрении капиталовложений  

                    Московская городская Дума 4.12.2019 

 

         Участники круглого стола, прошедшего в рамках работы комиссии 

Мосгордумы по предпринимательству, инновационному развитию и 

информационным технологиям, отметили, что проект ФЗ «О защите и 

поощрении капиталовложений и развитии инвестиционной деятельности в 

Российской Федерации» нуждается в дополнительной проработке в целях 

учета особенностей Москвы как мегаполиса. Свои замечания и предложения 

по проекту федерального закона депутаты направили в Госдуму РФ.  

         Для эффективной реализации крупных региональных проектов Москва 

предлагает увеличить общий бюджет инвестиционных проектов с 5 до 10 

млрд руб., а собственных инвестиций для соглашений, заключаемых 

самостоятельно субъектом Российской Федерации, до 5 млрд рублей. «Важно 

включить в законопроект положения, позволяющие субъектам РФ 

гарантировать по соглашению о защите и поощрении капиталовложений 

компенсацию потерь инвестора в случае изменения нормативных правовых 

актов, в том числе федерального уровня. Или включить в законопроект 

оговорку о возможности предоставления таких компенсаций по СЗПК для 

Москвы и Санкт-Петербурга (в законопроекте для региональных СЗПК 

гарантируется только неизменность регионального законодательства). В 



противном случае, если региональное соглашение не будет предусматривать 

неизменность федерального законодательства, у инвесторов не будет 

заинтересованности», – подчеркнул председатель городской Думы Алексей 

Шапошников. 

        Кроме этого, предлагается исключить отсрочку возможности 

заключения региональных СЗПК на один год, поскольку такая отсрочка 

может замедлить или приостановить осуществление инвестиционной 

деятельности на территории субъектов Российской Федерации. 

 

Самарская область на 3 месте в стране по показателям исполнения 

нацпроектов   

                    Самарская областная Дума 4.12.2019 

 

        Состоялось внеочередное заседание комитета по бюджету, финансам, 

налогам, экономической и инвестиционной политике, на котором было 

рассмотрено дополнительное предложение Правительства Самарской 

области к проекту закона Самарской области «О внесении изменений в Закон 

Самарской области «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый 

период 2020 и 2021 годов».  

        Приняты постановления и распоряжения о поощрении субъектов 

Российской Федерации за достижение значений показателей для оценки 

эффективности деятельности высших должностных лиц, руководителей 

субъектов и деятельности органов исполнительной власти субъектов 

Российской Федерации. Этими документами предусмотрено предоставление 

грантов из федерального бюджета тем субъектам, которые достигли 

значительных успехов в исполнении национальных проектов в 2019 году.  

        Установлено 15 показателей, по которым идёт в целом оценка субъекта 

Российской Федерации. По этим показателям был составлен 

предварительный   рейтинг регионов, в соответствии с которым Самарская 

область занимает 3 место из всех субъектов РФ.  

         В федеральном бюджете уже зарезервированы средства, которые будут 

направлены на денежные гранты для развития субъектов. 1 млрд 458 млн 

рублей – сумма гранта, которая предполагается к поступлению в Самарскую 

область до конца 2019 года.  

 

Донские депутаты считают необходимым внести изменения в проект 

закона о виноградарстве и виноделии   

                    Законодательное Собрание Ростовской  области 5.12.2019 

 

        Предложения к проекту федерального закона «О виноградарстве и 

виноделии в Российской Федерации», который принят Госдумой 

Федерального Собрания РФ во втором чтении, рассмотрели депутаты на 

выездном заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской 

области по аграрной политике, продовольствию, земельным отношениям и 

делам казачества. 



        Одно из основных предложений к проекту федерального закона «О 

виноградарстве и виноделии в Российской Федерации» – возможность 

включения в законопроект положения, учитывающего особенности 

регулирования деятельности малых форм хозяйствования в виноградарстве и 

виноделии.  

        – Я бы предложил рассматривать предложения в контексте федеральной 

программы «Комплексное развитие сельских территорий». Одно из 

ключевых требований этой программы – увеличение доли сельского 

населения российских регионов. Необходимо создать благоприятные для 

людей условия проживания и увеличить количество рабочих мест. Это очень 

важно с точки зрения занятости сельского населения, особенно в нашем 

донском крае, с его давними и богатыми традициями виноградарства. Кроме 

того, это насыщение нашей торговой сети качественной донской продукцией, 

– отметил вице-спикер донского парламента Вячеслав Василенко. 

         Участники заседания приняли решение направить вышеперечисленные 

предложения к проекту федерального закона «О виноградарстве и виноделии 

в Российской Федерации» на рассмотрение депутатам Государственной 

Думы Федерального Собрания РФ от Ростовской области.  

 

Готовится законопроект о "комендантском часе"  для детей в летнее 

время    

                    Государственное Собрание Республики Башкортостан 5.12.2019 

 

         В Башкортостане увеличат продолжительность «комендантского часа» 

для детей в летнее время. Соответствующий проект закона «О внесении 

изменения в статью 1 Закона Республики Башкортостан «Об основных 

гарантиях прав ребенка в Республике Башкортостан» намерены рассмотреть 

на ближайшем пленарном заседании депутаты Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан. 

        В адрес депутатов неоднократно поступали обращения от граждан и 

организаций, в том числе от педагогов, родительского сообщества, 

правоохранителей, с просьбами увеличить продолжительность 

«комендантского часа» в летний период. Сокращение установленной на 

федеральном уровне его продолжительности на целых два часа многим 

представляется нецелесообразным.  

        Парламентарии рассмотрели такие обращения, проанализировали 

эффективность установленной ранее нормы, приняли во внимание отказ от 

летнего времени и решили увеличить продолжительность «комендантского 

часа» в республике в летний период на один час.  

         – Таким образом, в соответствии с законопроектом детям нельзя будет 

находиться в общественных местах в период с 1 мая по 30 сентября без 

сопровождения взрослых с 23 до 6 часов, в течение остального года – с 22 до 

6 часов, – сказал спикер республиканского парламента Константин Толкачев. 

– Новация станет дополнительной гарантией защиты прав и охраняемых 



законом интересов несовершеннолетних, предупреждения их безнадзорности 

и правонарушений.  

        Он подчеркнул также, что Башкортостан в свое время оказался первым 

регионом страны, установившим «комендантский час» для детей. Норма 

сначала появилась в республиканском законодательстве и только потом в 

федеральном.  

 

На месте снесенного аварийного жилья нужно строить не только жилье, 

но и социальные объекты                     
Сахалинская областная Дума 6.12.2019 

 

        Принято постановление Сахалинской областной Думы о поправке к 

проекту федерального закона по внесению изменений в Жилищный кодекс 

Российской Федерации и закон "О Фонде содействия реформированию 

жилищно-коммунального хозяйства" в части переселения граждан из 

аварийного жилищного фонда. 

         Вышеупомянутый федеральный законопроект разработан в целях 

создания новых механизмов переселения граждан из непригодного жилья. 

Предлагается дополнить перечень условий предоставления Фондом 

финансовой поддержки регионам новым условием. А именно: Фонд выделяет 

целевую субсидию региону только при условии целевого использования 

земельных участков под расселенными аварийными домами. То есть на месте 

снесенного аварийного жилья можно строить только новое жилье. 

        По мнению депутатов, это противоречит принципам градостроительного 

законодательства, поскольку развитие территорий муниципальных 

образований осуществляется на основании градостроительной документации, 

правил землепользования и застройки, прошедших публичные слушания и 

утвержденных органами местного самоуправления. 

        – Специалисты разрабатывают будущее населенного пункта, 

руководствуясь особенностями территории и инженерной мыслью, и 

ограничивать целевое назначение земельного участка, на мой взгляд, 

излишне. Возможно, сейчас в данном поселке или городе целесообразнее 

построить дорогу или проложить газопровод, а для жилья имеются другие 

территории, и жители согласны с таким решением, – подчеркнул депутат 

Александр Ивашов. 

        Депутаты поддержали проект постановления Сахалинской областной 

Думы по исключению из федерального законопроекта данной нормы, как 

противоречащий законодательству о градостроительной деятельности.  

 
          
 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


